

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Gabon-Russie : vers une intensification de la coopération bilatérale

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

ON s'achemine vers un renforcement de la coopération entre le Gabon et la Russie. Et pour cause, à l'issue de l'entretien qu'ils ont eu jeudi dernier, à Moscou, le chef de la diplomatie gabonaise, Pacôme Moubelet Boubeya, et son homologue russe Sergueï Lavrov ont exprimé leurs vives ambitions d'intensifier les relations entre leurs deux pays dans les domaines économique, social et commercial. Une intensification qui devrait se traduire par la mise en œuvre de stratégies de collaboration innovante à travers le renforcement des partenariats d'affaires dans les secteurs de l'énergie, des hydrocarbures, des mines, des travaux publics, de l'agriculture, etc. Autant de sec-

teurs qui illustrent les énormes potentialités de notre pays. De fait, Moscou envisage d'accompagner pleinement Libreville dans la matérialisation du Plan d'accélération de la transformation (PAT). "Nous sommes intéressés par le renforcement systématique des relations amicales entre nos pays et par l'avancement de la coopération bilatérale dans tous les domaines", a indiqué Sergueï Lavrov. Et d'ajouter : "Nous voyons l'intention réciproque de votre côté, comme cela a été confirmé au cours de la réunion que nos chefs d'État ont tenue en juillet 2018. J'espère discuter des perspectives des relations bilatérales et de la coopération dans les organisations internationales, notamment aux Nations unies". Se félicitant de la qualité et de la pertinence des échanges avec son interlocuteur, Pacôme Mou-

belet Boubeya a indiqué que le Gabon entend bénéficier, entre autres, de l'appui et de l'expertise russe, pour relever les défis auxquels il est confronté. "Je tiens à souligner que mon pays redouble d'efforts pour améliorer les conditions de vie des populations. À cet égard, nous plaçons de grands espoirs sur la Russie. Je voudrais utiliser cette métaphore : nous ne voudrions pas voir une main tendue vers nous, mais notre propre main a tremblé", a laissé entendre le chef de la diplomatie gabonaise. C'est dire que la visite de travail du ministre des Affaires étrangères en Russie s'est achevée sur une note satisfaisante.



Photo: DR

Phase de l'échange entre Pacôme Moubelet Boubeya et Sergueï Lavrov.

### Entre nous soit dit Les Panthères rugiront au Cameroun

Nous pouvons exulter, à raison, car ces derniers jours, nos cœurs étaient dans une grande inquiétude avec cet inélégant coup du foudard que nos "Bokilos domboloisés" voulaient nous faire. Maintenant que la Confédération africaine de football (CAF) a tranché en faveur du Gabon, nous n'allons pas bouder notre plaisir ; et encore moins tempérer notre enthousiasme. Guelor Kanga est bel et bien une Panthère et non un Léopard. Cette double victoire, et sur le terrain et auprès de l'instance faîtière du football continental, devrait constituer une source supplémentaire de motivation et créer une émulation inébranlable. Désormais nous pouvons affirmer que nos Panthères sont attendues. Toute la hiérarchie du football national devrait davantage œuvrer à ce que toutes les conditions idoines soient réunies afin que, de retour de chez nos frères Camer, notre fanion national brille de manière étincelante parmi l'élite continentale. Nous apprenons que les dirigeants du football en République démocratique du Congo ont décidé d'interjeter appel, et ils nourrissent l'intention de porter cette palabre déjà jugée auprès du tribunal arbitral du sport en Suisse. Mauvais perdants, ils s'apprêtent à se couvrir de honte et de ridicule. Nous, nous posons une question simple : si par extraordinaire les Léopards avaient gagné contre les Panthères, est-ce que les dirigeants congolais auraient mis tant de hargne et d'acharnement à vouloir nous ravir notre compatriote ? Et depuis toutes ces années, qu'attendaient nos frères congolais pour saisir Interpol afin de retrouver ce Guelor Kanga pourtant bien visible sur les pelouses ? Sans vouloir être moralisateur et encore moins suffisant, il est un fait évident qui fonde le sport, il s'appelle le fair-play. L'histoire est facétieuse. Quand elle a décidé d'enclencher une dynamique de victoires, hélas dans le même temps elle ouvre la porte des lamentations pour ceux-là rétifs à l'effort. Les Panthères du Gabon se sont brillamment qualifiées. Elles ont mérité avec panache leur ticket pour le Cameroun. Chers "Bokilos", soyez beaux joueurs. Bassé !

\*Chroniqueur

Teddy OSSEY\*

## Mékambo : Michael Moussa et Denise Mekam'ne échangent avec les notables

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU  
Libreville/Gabon

UNE délégation du gouvernement composée du ministre Michael Moussa Adamo (Défense nationale), et sa collègue Denise Mekam'ne Edzidzie épouse Taty (assurant l'intérim du ministre de l'Intérieur), s'est rendue à Mékambo, au lendemain des arrestations qui ont suivi les événements du 25 mai 2021. Surplace, les deux membres du gouvernement qu'accompagnait la gouverneure de la province de l'Ogooué-Ivindo, Christiane Leckat, ont eu une réunion avec les notables de Mékambo. Une rencontre qui a permis aux deux parties de faire le tour de la situation, en vue de décriper le climat délétère qui prévaut dans le chef-lieu du département de la Zadié, à la suite des débordements survenus lors de la marche du 25 mai, organisée par les populations de cette localité, lasses d'attendre les solutions au problème des éléphants. Destruction du camp



Photo: DR

Les membres du gouvernement lors de la rencontre avec les notables de Mékambo.

des écocardes, détournements de plusieurs effets, armes dérobées et arrestations qui ont suivi, ont été largement débattus. Dans le même élan les membres du gouvernement ont tenu à attirer l'attention des notables sur les agissements de la jeunesse mékamboise, dont la colère ce jour-là a conduit certains à s'en prendre à l'autorité de l'Etat incarnée au niveau départemental par le préfet. Il a été question de restaurer l'autorité de l'Etat en montrant ferme. Concernant la libération des détenus sollicitée par le collectif des notables, présidé par Marcel Zambi, ancien député, notamment du maire de la commune de Mékambo Juste Omer Ezona, du président

du conseil départemental de la Zadié, François Félix Dioba, et bien d'autres détenus, le ministre de la défense a été clair. Aucune libération n'interviendra avant la fin de l'enquête en cours. Par ailleurs, il a été décidé de la restitution des objets volés. Ce que certains ont commencé à faire auprès du représentant des notables, apprend-on. La délégation des membres du gouvernement s'est ensuite rendue sur les sites qui ont été pris d'assaut par les manifestants. Histoire de constater l'ampleur des dégâts. En l'occurrence la résidence du préfet, le domicile du chef d'antenne de la documentation et le camp des écocardes.